

CENTROS OFICIALES.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Fomento.—Real decreto aprobando el reglamento de construcciones civiles.

—Reglamento á que se refiere el real decreto anterior.

—Real orden dejando sin efecto la convocatoria para proveer por concurso la cátedra de ampliación de la física experimental de la Universidad de Zaragoza, y mandando hacer otra exclusiva á determinados catedráticos.

Gracia y Justicia.—Real orden diondo varias disposiciones como resolución á las dudas consultadas por el registrador de la propiedad de Málaga respecto á la presentación por una sola persona de varios mandamientos de embargo.

NOTICIAS GENERALES

En Aldea Fernandina ha sido capturado Trifón Mejías, uno de los fugados del correccional de Berja.

En el tren-correo de Aragón saldrá hoy para Barbastro el señor Bayo con objeto de presidir el «meeting» de la Liga agraria que el domingo se celebrará en aquella ciudad.

Un hombre se subió el sábado á la torre de la iglesia de Vilecha (León) y se puso á tocar á muerto, contestando á los vecinos y al señor cura que acudieron al extraño toque, que tocaba por él, pues se iba á matar. Y en efecto, antes de que pudieran evitarlo se arrojó de la torre y quedó muerto en el acto.

En Auce, según escriben del Ferrol, se verificaba hace pocos días un baile, y dos bárbaros, llamados los Carballosos, la emprendieron á garrotazos con la gente, resultando una mujer y un niño muertos, una joven que está agonizando y varios contusos.

Nos dicen que las estatuas de los Reyes Católicos fueron proyectadas para colocarse en las hornacinas del salón de sesiones, y que así consta en los planos del Congreso, que hizo en 1842 el arquitecto señor Colomer.

También nos dicen que la ascensión de los Reyes á las hornacinas sólo cuesta 2.500 pesetas.

S. M. la Reina ha firmado los siguientes decretos:

Del ministerio de Ultramar nombrando jefe de administración de cuarta clase al secretario de la junta de la Deuda de Cuba, don Luis Oteiza Cortés, y concediendo honores de jefe de administración á don Gervasio Casanar; y de Gracia y Justicia trasladando al fiscal de Huerca Overa, don Félix Herreros, á Alcañiz; nombrando presidente de sección de la Audiencia de Logroño á don Eladio Peñalva; ídem de Sala de lo criminal de Granada á don Francisco Alted; ídem de Gerona á don Julián Méndez; ídem magistrado de la de Lugo á don Ricardo Pérez; ídem de Albacete á don Ubaldo Anz; ídem de Cuenca á don Manuel Castro; ídem vicepresidente de la sección de lo criminal de la de Sevilla á don Pedro Dávila; ídem magistrado de la de Huelva á don José Soto; ídem jubilando á sus instancias á don Juan Manuel Palacios, magistrado de Albacete.

—Declarando cesante al presidente de la Audiencia de Gerona, don Ceferino Gutiérrez.

—Nombrando magistrado de Toledo á don Francisco Busto; ídem de Alcañiz á don Juan Campoy; ídem de la de San Mateo á don Trifón Heredia; ídem de la de Ciudad-Real á don Pedro Escobar.

También ha firmado S. M. los reales despachos:

Concediendo el título de marqués de Ogijares á don Carlos Mecía, y de condesa de Bellabar á doña María Luisa Héras.

Una pareja de la Guardia civil del puesto de Nueva Numancia en Madrid encontró, al recorrer su demarcación, el cadáver de un joven como de quince años, en un rastrojero inmediato á la vía férrea de Alicante, antes de llegar al puente llamado de los Tres Ojos, término de Vallecás.

El cadáver tenía una herida en el oído izquierdo y otra en el costado del mismo lado. Cerca de él, á su derecha, se encontró una pistola de dos cañones con las ópsulas descargadas.

El joven vestía gorra, blusa de dril blanca y alpargatas, todo nuevo. En las ropas interiores tenía las iniciales V. B.

En un principio se creyó que el infeliz muchacho había sido víctima de un crimen, y con gran ahínco los guardias procedieron á la identificación del cadáver como primera providencia, lo cual se consiguió anoche. El muerto llamábase Vicente Martín.

La particularidad de tener una herida mortal de necesidad en el costado izquierdo, que debió producir al muchacho la muerte, y tener otra herida en el oído izquierdo, hacía suponer, no sin algún fundamento, un crimen, pues no se comprende que él se infiriese en el oído izquierdo la herida, cuando más natural era que se disparase el arma en el lado derecho.

Además, si una de las heridas del costado ó de la cabeza le produjo la muerte, ¿quién le ocasionó la otra?

Anoche se decía que Vicente Martín se había suicidado.

Ignoramos el fundamento de esta aseveración, siendo así que no existen pruebas fehacientes para asegurarlo.

El ministro de la Guerra en Francia acaba de circular una disposición en la que se determina que en aquellos casos, muy raros, en que un encuentro personal con las armas en la mano pueda ser no prescrito, pero autorizado por los jefes de cuerpo, los combatientes no deberán hacer nunca uso del florete. En este caso se servirán de espadas de combate que se procurarán para esta circunstancia.

Circulan en Palma billetes falsos del Banco de España, de á 100 pesetas.

Según carta que nos escriben de Madroñera, á pesar de que en aquella comarca ha habido una excelente cosecha, la crisis es horrible por falta de compradores. El trigo se ofrece á 24 y 26 reales; la cebada á 10 y 12; el centeno á 14 y 15, y las avenas á ocho y seis reales. A pesar de estos precios no hay salida para los cereales.

Al retirarse noches pasadas á su casa en Castelló de Farfana, provincia de Lérida, el vecino de dicho pueblo, don José Robinat, uno de los más ricos propietarios de la comarca, desde un callejón inmediato á su casa le dispararon dos tiros que le causaron la muerte en el acto.

Se ignora quiénes hayan podido ser el autor ó autores de este salvaje crimen.

Hoy tomará posesión de la capitánía general de Andalucía el general don Sabas Marín.

S. M. la Reina Regente ha concedido al colegio Tarrasense el título especial y honorífico de real y el uso de las armas reales en el edificio, diplomas, documentos, informes, etc.

De Plá de Bajas, Manresa y Segarra, en cuyas comarcas tanta importancia tiene la producción vinícola, dicen que la pérdida de la pendiente cosecha de vinos á consecuencia del «mildew» y otras enfermedades es tan completa, que en la casi totalidad de los pueblos no llegarán siquiera á poder vendimiar los agricultores por no haber materialmente ni una uva que recoger.

El elefante vivo, enviado por el rey Menelik al rey Humberto, llegó el día 2 á Roma, y no sin trabajo.

En Nápoles le encerraron en un vagón de mercancías; pero en cuanto se vio allí dentro dió con la trompa un golpe en el techo, haciéndole pedazos, y sacando la cabeza para respirar á sus anchas.

En el mes de Junio último se conmovió la opinión pública en París con la noticia de haber sido violada la sepultura de una joven enterrada cuatro días antes en el cementerio de Bayeux.

El cuerpo, que no había sido ultrajado, pero que faltaban los velos y unas medallas de plata, era el de una huérfana, Margarita Ripet, muerta en el Hotel-Dieu, á los diez y siete años, de una afección al pecho.

Inmediatamente recayeron las sospechas sobre un sepulturero, llamado Juan Gaspard, que había sido despedido algún tiempo antes.

El día 2 fué detenido en París, cerca de Arcueil, y declaró que, al cometer aquella horrible profanación, no se había propuesto otra cosa sino hacer que

acusasen de desouido al conserje del cementerio para que le privasen de su cargo.

En Pollensa (Mallorca) un joven, zapatero de oficio, pasaba por delante de la casa que ocupa el secretario del Juzgado municipal con una escopeta en la mano.

Una mujer, que se hallaba planchando en el vestíbulo, le llamó para hacerle una pregunta, y no se sabe lo que ocurriría allí; lo único que se ha podido averiguar es que, alarmados los vecinos por una fuerte detonación, entraron en la casa, y encontraron á la mujer con el cráneo completamente destruido.

Una terrible desgracia ocurrió hace pocos días en Caldas.

Hallábanse dos hermanos trabajando en una tierra y uno de ellos, por el excesivo calor que hacía, trató de bañarse en el río Umía, y sudando como estaba, se arrojó á la corriente.

La impresión fué tal, que el joven quedó imposibilitado y no pudo hacer movimiento alguno para salir á la orilla, pereciendo después de una lucha terrible.

Extrañado el otro hermano de la tardanza se dirigió al río, y cual sería su asombro al encontrarse con el cadáver de su desdichado hermano.

Inmediatamente emprendió el camino á Caldas, y cuando trató de pedir auxilio, el infeliz había perdido el habla.

Se han recibido en Huelva dos magníficas estatuas de bronce que S. M. la Reina regala para la rifa que ha de tener lugar en los días de las fiestas de la Cínta, á beneficio de las escuelas católicas establecidas en aquella ciudad.

Un suceso cómico, que pudo ser trágico, ocurrió el otro día en Barcelona en la calle de Roger de Flor.

Pasaba por ella, en dirección al matadero de Gracia, un rebaño, compuesto de treinta y tantos terneros, y uno de ellos, apartándose de los demás, se introdujo en el portal de una casa, subió las escaleras, y como al llegar al descanso del piso primero un chico abriese la puerta, se introdujo la res en el piso como Pedro por su casa, llenando de espanto á las personas que había en la habitación.

Sabe Dios los estropicios que hubiera causado allí el ternero, que empezó rompiendo un cristal, á no llegar inmediatamente en su busca uno de los pastores, que le hizo bajar de prisa, después de satisfacer el importe del cristal roto.

En los pueblos de Losilla, Carrascosa de la Sierra, Aldeiceles, Aldealseñor, Cirujales, Almajano y Cubo de la Sierra, todos de la provincia de Soria, descargó días pasados tan fuerte nublado, que destruyó por completo la cosecha de hortalizas, que es allí tan importante como la del trigo y otras cereales.

El granizo estuvo cayendo en abundancia por espacio de una hora, desgajando hasta las ramas de los árboles más corpulentos.

En Guantánamo (Cuba) se ha suicidado una mujer bañándose la cabeza en petróleo, después de beber una cantidad de este mineral, y poniendo fuego á sus cabellos.

Prudente determinación adoptada por un gran hombre de Estado que no quiere que le fastidien en un viaje de recreo.

M. Gladstone ha publicado en los periódicos de Londres una nota anunciando que no circularán las cartas que le escriban durante su permanencia en París.

En el Cubo de la Solana (Soria), ha ocurrido recientemente un lamentable suceso.

Por complacer á un estudiante que había sido invitado á pasar unos días en dicho pueblo, se fueron á bañarse al río Duero él y el joven Isidro de Miguel; pero con tan mala fortuna para el último que se fué á fondo, sin que pudiera encontrarse su cadáver hasta que lo extrajeron unos pescadores.

Su muerte ha sido muy sentida por todos sus convecinos, tanto por su bello carácter, cuanto porque era el apoyo de su anciana madre política, su mujer y dos hijos.

El Juzgado de instrucción ha hecho entrega á la Compañía ferroviaria del Norte, de Madrid, de los escombros que resultaron del siniestro del domingo.

De éstos se van extrayendo algunos objetos, tales como piezas de hierro, loza y cristal, que serán entregados á los industriales á quienes correspondan.

La Asociación de ingenieros civiles de Francia ha invitado para que vayan á París á los ingenieros belgas, holandeses, españoles y rusos, y á los individuos del Iron and steel Institute de Inglaterra.

Estos ingenieros deberán permanecer en París durante las épocas siguientes: belgas y holandeses, del martes 10 al sábado 14 de Septiembre; españoles y rusos, del martes 17 al viernes 20; ingleses, del martes 24 al jueves 26.

El Ayuntamiento de Alcalá de Guadaíra ha acordado dar á una de las calles nuevamente abiertas en aquella villa el nombre de Isaac Peral.

Con dirección á Tánger salieron anteayer de Barcelona el crucero español «Castilla» y los buques de guerra italianos «Vittorio Emanuele», «Caracciolo», y «Victor Pisoni».

También de Tolón salió para el mismo puerto el acorazado «Redoutable», y de Gibraltar un aviso de la escuadra inglesa del Mediterráneo.

En la plaza de Guipúzcoa, de San Sebastián, volcó el miércoles un carruaje lleno de viajeros, procedente del tren mixto de Madrid.

Cuatro de ellos, y especialmente una señora de esta corte, llamada doña Juana García, resultaron con varias heridas, algunas de ellas graves.

El susto de los demás viajeros fué mayúsculo.

En la corrida de novillos celebrada anteayer en Medina del Campo, fué alcanzado por una de las reses un sujeto hiriéndole tan gravemente, que fué preciso administrarle al momento los auxilios espirituales de la religión.

El desgraciado individuo llámase Ildefonso Alonso, natural de Gameznarro, de 30 años de edad, y es casado.

Se está construyendo en Anney una enorme campana, que pesará nada menos que 16.000 kilogramos.

Se llamará la Saboyana, y está destinada á la basílica del Sagrado Corazón, en Montmartre.

Esta campana se construye por medio de una suscripción pública en Saboya, y merced á la iniciativa de monseñor Lullieux, arzobispo de Chambery.

Mientras que la campana de Nuestra Señora de París, que solo pesa 12.500 kilogramos, no dá más que el re, la Saboyana dará el do.

La nueva campana estará lujosamente adornada, y llevará grabados en el bronce los nombres de todos los suscriptores que han contribuido á su construcción.

No hay quien aventaje á los norteamericanos en materia de reclamos.

Una agencia de publicidad, domiciliada en Omaha, ha publicado un precioso devocionario, cuyas páginas, en la parte derecha, contienen plegarias y oraciones, y en la izquierda; anuncios de todas clases, algunos de ellos muy profanos.

La edición de tan curioso libro se reparte gratis á las puertas de los templos, y como es natural, los fieles arrebatan los ejemplares de las manos de los muchachos que los distribuyen.

Otra agencia de publicidad ha alquilado toda la superficie de los púlpitos que hay en la población y que hoy aparecen cubiertos de anuncios.

Otro especulador de Chicago ha ofrecido al Municipio de la ciudad una importante suma para poder fijar carteles en las espaldas de los policemen y se cree que la corporación accederá á las pretensiones del solicitante.

Don Ciriano Hernández Santos, vecino de Valladolid, ha enviado al señor ministro de Hacienda un proyecto de lotería que por sus ventajas merece sin duda seria atención.

Trátase de un sistema de lotería nacional que, según su autor, ha de redundar en beneficio del Tesoro público y de los jugadores.

En extracto, se reduce á un sorteo mensual y otro extraordinario en Diciembre. Los billetes se expenden en cantidad invariable de 30.000 con más de un 2 por 100 de premios mayores en cada sorteo, de lo que resulta en cuatro años no 109 por 100 de aquéllos y 260 por 100 de menores.

La cantidad emisiva en papel la hace ascender á 138 millones de pesetas, que deja al 19 por 100 un líquido á favor del Estado de 26.220 000 pesetas repartíndose entre los jugadores 111.780.000 pesetas. De aquí se deduce que el público sale beneficiado en 11.040.000 pesetas, ó sea un 8 por 100 más que hoy. Establecen además un sorteo regalo para

los billetes abonados anualmente que benefició al Tesoro en 3.156.600 pesetas más que el año 1887. Aumenta el precio de los billetes expendiéndose á 15 y 50 pesetas, pero divididos en vigésimos. Los jugadores en cuatro años obtienen 32.172 premios mayores, pudiendo corresponder á una población tres ó cuatro de éstos cuando menos.

NOTICIAS POLITICAS

Cada vez peor de noticias, hasta que llegue el día de que no tengamos materia alguna para diez ó doce líneas con que llenar esta sección.

Ni en los centros oficiales, ni en los círculos políticos, ni en parte alguna hemos podido recoger impresiones políticas.

Porque no las hay, sencillamente. Ni siquiera los ministros tuvieron á bien reunirse en Consejo, como se había anunciado que lo harían ayer tarde.

Ni celebraron conferencias á las que se les pueda atribuir importancia.

Ni se recibieron en los centros oficiales telegramas de mediano interés.

En fin, y como resumen de esta inopia porque atravesamos: que el oficio de periodista está perdido.

Se va aclarando lo de la entrevista del señor Alonso Martínez con el corresponsal de un periódico de esta corte en el sentido negativo que nosotros presentamos hace días.

En efecto, el director de La Epoca, señor Escobar, que se halla en París, ha celebrado con el presidente del Congreso una entrevista de la que ha trasmitido á su periódico el siguiente telegrama: «Paris 6 (11,40 m.)—Vengo de conversar con el señor Alonso Martínez en la Embajada de España, en presencia del señor León y Castillo. Apenas leyó ayer el presidente del Congreso El Imparcial, escribió á Madrid explicando las palabras que dijo haberle oído el corresponsal del diario de la plaza de Matute.

No respondo—me ha dicho—de las opiniones que se me atribuyan, como no estén consignadas bajo mi firma en discursos tomados por taquígrafos ó en artículos que los yo previamente.

Sería menester—añadió—que me hubiera vuelto loco para que tratase de desheredar del poder al partido conservador, declarándole inhabilitado para ejercerle.

Mis opiniones de siempre son una garantía de que subordino los intereses de partido á los intereses monárquicos, que exigen que suceda al partido liberal conservador.

Asegúrame que sólo en la hipótesis de que los conservadores emplearan un obstruccionismo sistemático, que hasta ahora no han puesto en práctica, crearía el peligrosa su vuelta al Poder, y esto por el precedente funesto que se establecería y que podría ser imitado por los liberales.

Lamentóse de los ataques de la prensa conservadora, deplorando que no se haya esperado á ver si el corresponsal había interpretado bien sus impresiones.

El señor Alonso Martínez regresará en breve á San Sebastián.

Por aquí tenemos ya desmentida una de las partes esenciales de las declaraciones que atribuyó el corresponsal de El Imparcial al señor Alonso Martínez.

Al llegar éste á San Sebastián es seguro que el resto de las declaraciones caerán igualmente por tierra.

Anoche circuló un rumor, no de orden político, pero de suma gravedad, que deseáramos no ver confirmado.

Se dijo, con referencia á noticias particulares, que en Vigo se habían registrado algunos casos de fiebre amarilla.

En los centros oficiales no se tenía ninguna noticia sobre el asunto, y el ministro de la Gobernación telegrafió al gobernador de Pontevedra pidiéndole datos é informes de carácter oficial.

Posible es que tengan relación con aquellas alarmantes noticias estas otras que con fecha 4 de los corrientes, le envían desde Vigo á nuestro colega El Resumen:

«Hace unos días presentáronse algunos casos de fiebres tifoideas, á los que no dieron gran importancia los médicos, por efecto del escaso número y benignidad de ellos. Pero ya hoy ha tomado tal incremento esta epidemia, que así puede llamarse, que tiene alarmada á la población.

La fuerza que guarnece esta plaza, el regimiento infantería de Murcia, se ha visto obligada á desalojar el castillo de San Sebastián, donde, sin duda, existía algún foco epidémico.

En la actualidad hay en el hospital 70 atacados.

Es preciso que las autoridades adopten medidas muy prontas y muy enérgicas, si quieren evitar á Vigo dias terribles y de luto.

Gran número de concurrentes fueron ayer al Ofreculo de la Unión Mercantil á firmar el acta aprobada en la reunión general últimamente celebrada, siendo probable que mañana domingo se reúnan en aquella sociedad todos los firmantes del acta con el objeto de acordar el otorgamiento del poder necesario á mostrarse parte en la causa.

Algunos de los ministros residentes en Madrid, especialmente los de la Gobernación y Hacienda, reciben casi á diario cartas del señor Sagasta.

Ayer recibió la última el señor Capdepón, y según nuestros informes, ni en ésta ni en ninguna carta habla el presidente del Consejo de venir á Madrid.

Tampoco los ministros reclaman la presencia aquí del señor Sagasta; antes bien, le han dicho hace poco que puede continuar en San Sebastián todo el tiempo que estime oportuno.

Es de presumir que el señor Sagasta seguirá la indicación de sus compañeros, y prolongará su estancia en la capital de Guipúzcoa hasta el regreso de la corte. Hasta entonces, pues, si alguna circunstancia imprevista surgiera, tendrían probablemente que esperar los candidatos á los puestos vacantes.

Hasta ahora, según informes que tenemos por exactos, no ha surgido ninguna discrepancia en el seno del Gobierno respecto á la cuestión del Ayuntamiento de Madrid.

Todos los acuerdos que sobre esto se han adoptado en Consejo de Ministros, se tomaron por unanimidad.

Falta todavía tratar en Consejo de alguno de los extremos comprendidos en la Memoria del señor Aguilera; pero esto no se hará, según todas las probabilidades hasta que venga á Madrid el Sr. Sagasta.

Entonces es cuando creen algunos que podrán manifestarse diversos criterios respecto á ese extremo concreto, si bien hay ministeriales que esperan confiadamente en que en esto como en lo anterior se llegará á un acuerdo y triunfarán los temperamentos de energía.

ULTIMAS IMPRESIONES.

En nuestra edición de última hora anticipamos ayer las siguientes noticias: Nada sobresaliente ofrece hoy el día político.

Los comentarios versan sobre la próxima campaña parlamentaria y actitud respectiva que adoptarán los más importantes personajes.

Por cartas recibidas hoy de Barbastro se sabe que reina en toda aquella comarca gran animación con motivo del meeting de La Liga Agraria que se celebrará el día 8 del corriente esperándose por sus iniciadores que revestirá más importancia que todos los que hasta ahora se han celebrado.

Parece que en el primer Consejo de ministros que se celebre, se toma-

rán acuerdos sobre la provisión del arzobispado de Sevilla y obispados de Lérida y Mondoñedo.

Se dice que el candidato del Gobierno para el arzobispado de Sevilla es el señor Obispo de Calahorra.

Toma cuerpo el rumor relativo á que cuando se reanuden las sesiones el general Martínez Campos hará un discurso de ruda oposición, colocándose en igual actitud que hoy observa el señor duque de Tetuán.

Se asegura que el señor Sagasta no vendrá á Madrid hasta el regreso de la corte, que será á fines de este mes.

El señor ministro de Hacienda ha pasado una circular á los gobernadores recomendándoles la eficacia en el cumplimiento del decreto sobre deslinde de términos municipales.

Del Exterior.

A última hora recibimos del extranjero las siguientes noticias:

Londres 7.—No es exacto, ni mucho menos que haya desaparecido la gravedad del conflicto huelguista, como suponen algunas agencias.

Hay 10,000 trabajadores en huelga y se espera que, en la semana próxima, sean 20,000. El comercio de hierros sufre más que otro las consecuencias de la paralización del trabajo; muchas demandas del extranjero han sido anuladas y transferidas á los mercados belgas.

Los obreros de los docks de Chatham y de Rochester, han seguido el ejemplo de sus compañeros del Támesis. Los de South-Eastern-Railway, reclaman igualmente, aumento de salario, disponiéndose á tener un gran meeting para discutir el asunto.

Tómese que no se hayan dado aún á luz todos los elementos de la huelga.

Paris 7.—Se ha entablado viva polémica en la prensa sobre la capacidad legal para las elecciones legislativas de Boulanger, conde de Dillon y Rochefort. Unos sostienen que pueden obtener la investidura de diputado, mientras otros lo niegan.

Los ministeriales aseguran que el ministro del Interior resolverá la cuestión en el sentido de la incapacidad.

El príncipe Napoleón, ha declarado que no publicará manifiesto alguno, pues entiendo que las próximas elecciones generales no son las llamadas á declarar la forma de Gobierno, sino la revisión constitucional.

Berlin 7.—Los diarios critican la falta política que comete el czar no devolviendo al emperador la visita que éste le hizo, y concluye asegurando que la guerra entre ambas naciones es una eventualidad probable y se halla muy cercana. El czar, dice un periódico, no encubre su odio hacia Alemania y si llegase á venir, el pueblo alemán le enseñaría con su indiferencia que no teme ni á él, ni á sus cosacos.

La Post publica un artículo asegurando que el mejor medio de pacificar Europa, sería facilitar á Rusia el camino de Asia y de los Balcanes, para separarla de la alianza francesa. Este artículo supone que la conducta actual de Rusia puede modificarse mediante com-

pensaciones, y hiere el sentimiento nacional del pueblo ruso.

Roma 7.—Se desmiente la noticia de haber enviado el Papa instrucciones al nuncio de Madrid para que agencie el desenvolvimiento de la opinión pública en favor de S. S. La idea de invitar al Papa á fijarse en España no fué sugerida por nadie.

Se han entablado activas negociaciones entre el Vaticano y la República francesa, al objeto de establecer una nunciatura en Pekín, creyéndose que el Papa elegirá, para desempeñar este cargo, á un prelado francés.

Viena 7.—El Consejo general de los Vosgos ha aprobado por unanimidad la proposición de que se pida al Gobierno establezca lo más pronto posible un derecho sobre el maíz y las harinas de maíz, de procedencia extranjera, que hoy tienen franquicia con perjuicio de la producción nacional. El Consejo exige que dicho derecho se establezca sin esperar la revisión de la tarifa de Aduanas.

Orán 7.—Ha sido hecho prisionero un espía alemán. Es éste una persona de fina educación, joven y á quien se han encontrado varios informes, planos, fotografías, proyectos, etc., relativos á Argel y Marruecos.

Precisado por las autoridades y en presencia de los antecedentes y datos que lo condenaban, ha declarado ser un espía al servicio del ministerio de la Guerra bávaro de Munich, y encargado de procurar datos y apuntes precisos de Argel y Marruecos.

Nápoles 7.—Segue preocupando los círculos financieros la crisis bancaria de Turin, cuyos efectos resultan más desastrosos de lo que en un principio se creyó. Los auxilios del Banco Nacional y de Nápoles no bastarán á conjurar el conflicto. Se habla de las dificultades por que atraviesan algunos bancos de emisión, á cuyas cajas acuden los tenedores de billetes con cierto temor de una krack general.

Boletín comercial

Astorga (León).—Las situaciones de este mercado es la siguiente:

Trigo á 8 pesetas 25 céntimos fanega; centeno á 5'50; cebada á 4'25; garbanzos á 22; habas á 16; muelas á 12; harina de primera á 3 pesetas 70 céntimos arroba; ídem de segunda á 3'25; ídem de tercera á 2'87; harinilla á 1'87; salvado á 1'12; vino blanco de Rueda á 5 pesetas cántaro; ídem tinto de Toro á 4; ídem ídem de la tierra á 4; aceite á 11 pesetas 50 céntimos arroba; carne de vaca á 1 peseta 5 céntimos kilo; ídem de cordero á 1'05; ídem de ternera á 1'20; jamón á 2'25; tocino á 2; patatas á 62 céntimos arroba.

Burgos.—Muy atrasadas se hallaban las labores de recolección á falta de viento para beldar, pero ayer tarde empezó á soplar un buen Norte, y que á Dios gracias continúa hoy, por lo que se darán prisa los labradores á limpiar para poder meterlo en casa en buenas condiciones.

Empiezan á verse los rendimientos de la cosecha de trigo y no son los que se

esperaban, defraudándose con alguna decepción las esperanzas concebidas, puesto que todo lo más que da es de 6 á 7 fanegas por cada una de sembradura.

La de menudos y cebadas es mediana y de mala calidad, que unido todo á los ruinosos precios que obtiene el pobre labrador, y los caros jornales y tributos que paga, ve su ruina adelantarse á pasos agigantados, y desgraciadamente tras de él vamos todos.

Los precios de este mercado son: Trigos mochos, blancos y rojos para el comercio y fabricación, buenas clases, de 33 á 34 reales fanega; ídem álaga á 34 íd. íd.; centeno á 29 íd. íd.; cebada á 21 íd. íd.; yeros á 25 íd. íd.; alhovas de 22 á 23 íd. íd.

Córdoba.—Los precios de este mercado son los siguientes:

Trigo de 37 á 40 rs. fanega; cebada de 22 á 23; escaña á 16; habas mazaganas 28; ídem morunas á 29; maíz dentro de la plaza á 40; alpiste á 40 reales; garbanzos 50 á 120; arvejonas á 27; yeros á 26; harinas del país de primera 15'50; ídem Castilla primera sin derechos de consumos, á 18; ídem Aragón primera de 17 á 18; aceite en los molinos de 31 á 32.

Carrion de los condes (Palencia).—Revista del mercado de hoy.

Trigo, entrada 200 fanegas, vendiéndose de 34 á 35 rs. fanega; centeno de 18 á 19 íd.; cebada de 20 á 20'50 ídem; algarrobas á 13 íd.

Hay ofertas de trigo á 35 rs. fanega; solo pagan á 34'50; últimas ventas hechas á 35; compras, 600 fanegas á 35 reales ajejo; tiempo, fresco.

Corrales (Zamora).—Las entradas en el mercado de hoy han sido nulas, por hallarse los labradores en plena recolección.

Couzándose: Trigo á 33 rs. fanega; centeno á 18; cebada á 18; lentejas á 40; harina de primera á 13 rs. arroba; ídem de segunda á 12; ídem de tercera á 10; ídem harinilla á 15 rs. fanega; cabezuela á 8 ídem; salvados á 15 íd.; patatas nuevas á 3 rs. arroba.

Ha concluido la siega de trigo y ahora se está trillando.

Sosamón (Burgos).—En el mercado de ayer entraron ya algunas fanegas de trigo nuevo que los labradores tuvieron que ceder al bajo precio de 30 rs. fanega, para atender á los gastos de recolección; algarrobas á 12 rs fanega; centeno á 12 íd.; cebada á 16 y 17 íd.

Los garbanzos que se lograron tienen pocas vainas y el grano es muy dolgado. Nos visitan con frecuencia algunos negociantes en vinos, y han comprado de nueve á diez mil cántaros en estos meses á los precios de 6, 7 y 7 1/2 rs. cántaro.

Visto el estado de la cosecha venidera, tanto en España como en otros países, los propietarios hasta no verla garantida, no quieren desprenderse de sus existencias á precios tan bajos, aunque tienen que hacer un verdadero sacrificio para sostenerse con el vino, porque no hay dinero y parece que se vive de milagro.

El mildew, con el tiempo seco que ha reinado hasta ahora, parece que se ha detenido; en cambio el oidium se ha presentado y ataca los racimos.

Cotización oficial del día 6.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimo precio, Movimiento (Alza, Baja). Rows include Denda perpetua, Idem id. pequeños, Idem id. fin corriente, etc.

Cambios sobre plazas de la península

Table with columns: PLAZAS, Día, Benef, PLAZAS, Día, Benef. Rows include Albacet, Alcoy, Alicant., Almería, Alvilva, Badajoz, Barcel., Bejar., Bilbao., Burgos, Cáceres, Cádiz., Cartag., Castell., C. Real, Córdoba, oruña, Cuenca, Ferrol., Girona, Gijón., Granada, Guadal., Haro., Huelva, Huesca, Jaén., J. de F., León., Linares, Lérida, Logroñ.

Bolsín del día 6.

Contado, 00'00. Interior, 00'00. Fin de mes, 75'75. Barcelon., interior, 75'75. Exterior, 77'72. Paris, 73'81. Londres, 73'46.

Folleto

83

DOCTOR CELESTINUS por D. TORCUATO TARRAGO

que los temores de Celestinus nacían de aquí.

—Quisieramos,—replicó Rendon con serenidad extraordinaria,—que nos explique usted sus temores, como hace un momento he tenido el honor de suplicarle. ¿En qué se fundan éstos?

—En ese rumor, cada vez más fuerte, que se escucha.

—¿No puede ser producido por el choque de las aguas contra la serie de rocas que corren á nuestra derecha?

—Ciao, que no. Yo imagino que esta corriente que nos arrastra, se precipita en el fondo de enfrente en forma de catarata, y...

El doctor dejaba pendiente su pensamiento, para que todos sus oyentes sacasen las consecuencias.

—Ya,—respondió Villaverde,—es de-

cir, que si la catarata existe, y nosotros no podemos salir del arrecife, es lo probable que vayamos á caer en ella á la profundidad en donde se precipita.

—Para mí, no es eso lo probable, es lo evidente,—contestó Celestinus.

—¿Pero, está usted seguro que existe la tal catarata?—preguntó Malgalán.

—Pronto lo sabremos.

Trascurrió media hora en una ansiedad cada vez más horrible. El inmenso desfiladero de rocas extendía á derecha ó izquierda, y la corriente era cada vez más violenta.

—Lo que antes era una duda, es ya para mí una realidad,—exclamó el doctor.

—¿Por qué?—contestaron todos.

—¿No veis?

—¿Qué!

—Que las aguas principian á tener una inclinación terrible hacia el centro de ese desfiladero. Mirad con los anteojos.

Todos se fijaron en aquel incierto fondo donde podría existir una tumba para los temerarios exploradores.

Clementina se había colocado al lado de su padre: estaba pálida, pero serena: sus ojos se fijaban de tiempo en tiempo en el barón de Pedralva, que sin cuidarse de que pudiera ser observado, no cesaba de contemplar la hermosura cada vez más resplandeciente de la joven. César se hallaba en el timón, pero sus ojos relampagueaban á la vista de aquella

misteriosa inteligencia que se establecía entre su prometida y el que ya consideraba como su rival.

La teoría de Celestinus era la misma que él aceptaba, y dos ó tres veces había dicho:

—Más vale morir ahora, que tener una larga existencia llena de prolongados martirios.

Y deseaba que aquella escondida catarata arrastrase al vapor á sus revueltos abismos.

Eduardo Rendon y Villaverde observaban.

Carlos Carvajal escribía.

Malgalán temblaba.

De pronto dijo el primero:

—Veo la catarata.

Era esto como el anuncio anticipado de la muerte de todos.

—¿Hacia qué dirección?—preguntó Celestinus.

—A nuestro frente.

En efecto; rompióse la serie de rocas, que parecían encadenadas las unas contra las otras, y descubriáse una anchurosa garganta, por la cual se precipitaba el arrecife con espantoso estrépito.

Momentos después todos vieron aquellas negras fauces que se atrajan y los empujaban á una muerte segura.

—Yo he oído decir,—observó Malgalán,—que en casos de esta naturaleza se salvan las tripulaciones en las lanchas. ¿No tenemos una balsa y un *Ugineus*?

—Eso estaría bien, si el *Ugineus* y

la lancha estuvieran libres de la corriente que nos arrastra,—contestó Celestinus.

—Es decir, que...

—¿Qué?

—Que no hay otro remedio sino morir.

—De cien probabilidades, noventa y nueve están en contra y una en favor.

—Pues amarrémonos, querido doctor, á esa probabilidad única que nos queda. ¿Cuál es?

—Veremos si se presenta. ¿Veis la garganta por donde se precipita la corriente?

—Sí.

—¿No advertís unos puntos negros que se extienden en toda su longitud?

—Es cierto.

—Pues aquello es una probabilidad.

—¿Pero, ¿qué probabilidad es esa?

—Lo ignoro aún.

Iba siendo la situación cada vez más crítica, y todos guardaron lúgubre silencio.

¿Tenía Celestinus alguna esperanza? Todos miraban; pero él, sereno é impasible, no separaba sus ojos de la terrible garganta que tenía delante.

Era la situación cada vez más formidable; la corriente adquiría mayor impetuosidad; el ruido que retumbaba en el fondo era cada vez más siniestro y espantoso; las espumas que saltaban y refluían en todas direcciones, presentaban una superficie blanca que reverberaba

como reverbera la nieve, resultando, que, al filo de la garganta, desaparecían aquellas espumas y se presentaba el arco negro inmenso y aterrador de la caída del agua.

Celestinus, que desde un principio había conocido la gravedad de la situación, no dijo una palabra, pero tomó el timón, haciendo que César se colocase á proa con un excelente anteojo submarino.

No dijo una palabra, mientras todos, cada cual en su puesto, contemplaban el oscuro abismo que cada vez se presentaba en toda su horrible majestad. Había llegado el momento en que el silencio reemplazara á la agitación y el tumulto; en que el mismo espanto dejara como inmóviles y petrificados á los espectadores.

Antes se había graduado la distancia de la catarata en dos ó tres kilómetros, pero en la ocasión presente se podía medir por metros. El vapor solo tardaría en recorrerlos unos tres ó cuatro minutos, y después... no había otro recurso, no quedaba otra esperanza más que la muerte.

Aquellos momentos eran verdaderamente espantosos, pero nadie había dado visibles señales de temor. Todos se hallaban en sus puestos como estatuas próximas á reducirse á pavesas; el abismo delante, rugiente y amenazador; una doble tumba en el fondo.

Pero Celestinus, en medio de tan ori-

ros mártires y á hacer vida alegre con los dineros de la herencia.
Paraba en la fonda de Embajadores, más advertidos de ello los demás huéspedes, se presentaron al fondista y lo dijeron que si no salía Vázquez Varola de la fonda saldrían todos ellos.
Poco después el hijo de D.ª Luciana buscaba hospedaje en otro lado.
Con la atmósfera que respecto á él hay en el pueblo de Madrid, está muy dentro de breve tiempo ó ha tenido que matar á alguien ó queda fuera de combate en alguna pendencia.»

Premio á la aplicación.

En el colegio de Nra. Sra. de las Mercedes, se admiten cuatro alumnos gratis, en los honorarios de la segunda enseñanza, correspondientes á los grupos 2.º, 3.º, 4.º y 5.º del grado de Bachiller, si siendo pobres han obtenido la calificación de sobresaliente en las asignaturas del curso anterior al que soliciten la gracia.
La Academia preparatoria para carreras especiales sita en dicho establecimiento, da también clases gratuitas á tres alumnos, siempre que estos sean pobres y hayan sido calificados con la primera censura en las asignaturas de ciencias y muy especialmente en las Matemáticas.
Unos y otros presentarán antes de ser admitidos, una certificación de pobreza de su respectivo Párroco y otra del Establecimiento oficial de segunda enseñanza en que hayan hecho sus estudios.

Si son varios los que solicitan una misma gracia se someterá al examen y sanción de un Tribunal formado de Profesores de este Centro docente.
Nota. Se admitirá además un alumno de honorarios gratuitos para el primer grupo del Bachillerato para el más acreedor de este Colegio por su pobreza, conducta y aplicación.

SANTA QUITERIA, 13. MURCIA.

Se anuncia para el 21 del actual el congreso internacional de educación y el congreso comercial de la reforma consular que se celebrarán en París.

Nunca ha habido en París tantos extranjeros, sobre todo tantos ingleses. El tránsito por Calais y Dover dió 83,400 viajeros en 1885, 200,100 en 1887, 230,600 en 1878, y este año, solamente hasta el 31 de Agosto, 284,900.

Las entradas de pago á la Exposición hasta el 31 de Agosto ascendieron este año á 14,486,741 y en 1878 á 7,125,887. En cada día del último mes, han pasado de 100,000.

Las entradas de pago á la Exposición ascendieron el domingo 1.º del actual á 235,702.

En la corrida que se verificará esta tarde en la plaza de toros de esta capital el «almendro» matará antes que José Rodríguez (a) Pepete

La compañía de los ferrocarriles de Madrid á Alicante, ha establecido trenes de ida y vuelta á precios reducidos para la magnífica feria de Albacete y corridas de toros que tendrán lugar en los días 9 y 10 de los corrientes, desde las estaciones que se expresan á continuación:
Cieza, 14 ptas. en 2.º y 8.50, en 3.º — Archena, 16.50 y 10.25. — Murcia, 19.50 y 12. — Cartagena, 26.25 y 16.

Los billetes se expanden desde el día 7 al 15 ambos inclusivos.
Los billetes que no se utilizan antes del día 16 serán nulos y de ningún valor.

En la cuenta de la casa de Expositos, correspondiente al trimestre último, aparece un cargo de 16,597.15 pesetas, y una data de 16,338.09. Los gastos del personal ascendieron á 817.88 y los del material á 15,518.18; resultando una existencia para el trimestre actual de 261.09 pesetas.

En la cuenta del Hospital, del mismo trimestre, importa el cargo 29,238.19 ptas. y la data 26,980.28. Gastado por

personal 2,014.88; por material 24,965.40. Existencia en caja 2,257.91 pesetas.

¡A París!

Aunque no fijamente del todo, se ha señalado la fecha del 15 de Setiembre actual para la expedición del tren especial de Barcelona á París, que llegará á este último punto el siguiente día 16. La salida de París se verificará seguramente el 2º de Setiembre, para llegar á Barcelona el 30.

Es de aprovechar la oportunidad, pues de las demás combinaciones existentes ofrece la verdadera ventaja de ir desde Barcelona á París y regreso por el reducidísimo precio de 96.15 pesetas.

Los suscritores al tomo Murcia y Albacete, que lo habían pedido encuadernado, lo tienen ya á su disposición, calle de San Cristóbal, 7; así como todos los demás que quisieran adquirir esta importante y útil obra.

Durante la primera quincena de Agosto, el Hospital de Caridad de Cartagena suministró 14 kilogramos 95 gramos de quinina, que sumados á los 16 kilogramos 771 gramos de la segunda quincena, dan la enorme suma de 30 kilogramos 866 gramos de sulfato de quinina en un mes, sin contar con la crecida cantidad que del indicado medicamento se ha administrado á los enfermos acogidos en la casa.

Nada menos que una multa de cincuenta pesetas y cuatro causas criminales en menos de dos meses, lleva sufridas el Obrero de la Unión, al ocuparse de la causa seguida por el asesinato de D.ª Rita Alcaraz.

El día 10 del corriente terminará el plazo para satisfacer, sin recargo, el primer trimestre de las contribuciones territorial é industrial.

Agradecemos á nuestro apreciable colega «El Eco» de Cartagena su amista sa enhorabuena.

Esta noche se despidió del público de

Romea la compañía que se llevará buenos recuerdos con los aplausos cosechados y con las monedas que han llenado la taquilla todos los días.

A nuestro amigo D. Juan Tamayo se le estravió ayer su cartera de bolsillo.

Hemos recibido el programa de la feria de Mula, que se celebrará del 15 al 22 del actual. De él debemos elogiar la parte tipográfica, pues dados los elementos de la imprenta establecida en Mula, ha hecho mucho digno de mención su dueño, nuestro antiguo dependiente Sr. Robres.

Dicen de Alguazas que el Alcalde de aquel Ayuntamiento se opone á que tomen posesión varios concejales interinos nombrados por el Sr. Gobernador, lo que ha motivado que estos eleven una queja á la autoridad gubernativa.

La señora de nuestro amigo D. Antonio García Alix, ha dado á luz una robusta niña con toda felicidad.

El Anuario del Comercio, de la Industria, de la Magistratura y de la Administración, ó Directorio de las 400,000 señas, circula profusamente en toda España, Portugal, Antillas españolas, América del Sur, Francia, Estados Unidos Inglaterra, Alemania, etc., puesto que es la clave para que los productores se creen relaciones comerciales en estos países, que son de la mayor importancia mercantil.

A esta útil publicación que hace años viene editando D. Carlos Bailly Baillière, suscribe para la edición de 1890 D. Rafael Almazán, San Cristóbal, 7, a 15 pesetas hasta 1.º de Octubre y á 20 en pasando esta fecha.

La rifa situada en una de las paradas de la feria á beneficio de las Siervas de Jesús, está dando muy buenos resultados para dicho asilo, gracias á la activa mediación que han tomado gran número de señoritas de lo más distinguido de esta localidad.

No dudamos que las citadas hermanas quedarán complacidas de la protección que les han dispensado para fin tan benéfico.

Aunque no hubiera publicado la «Revista de las Provincias» más artículo que el que se inserta en su número 1 bajo el epígrafe de *La cuestión del día, ó todo español que ame á la Patria* merecería nuestros más sinceros plácemes; pues en dicho artículo que trata de una manera práctica y admirable sobre agricultura, se da acaso el único remedio, aparte de todo género de utopías, de como podría resolver España sus crisis agrícolas sin extraordinarios sacrificios. Esta cuestión que es de verdadero interés para las provincias, conquistará á esta publicación las simpatías de todos los que anhelan algún remedio práctico á los males que aquejan á gran número de las regiones españolas.

Luces eléctricas, diabrillos, rompe-cazabas, estampas, aleruyas, soldados, romances, etc., San Cristóbal, 7.

(De «La Prensa»)

Las «Gotas Viriles» son el preparado único que responde siempre al fin á que están indicadas: cortan la espermatocoria, hacen fecundas á las señoras y despiertan un apetito sabroso á la primera toma. «El «recreo Médico» las recomienda con calor, los médicos las recetan y cuantos las han tomado les bendicen: 6 pesetas. Ventas buenas farmacias.

«Certificado núm. 724.» D. Ricardo Botey, doctor en Medicina y Cirujía certifica que ha obtenido resultados positivos con «Las Gotas Viriles» cuando las ha usado estando indicadas. Barcelona y Julio de 1887.

Consultar por carta al Doctor Audet, Ferraz, 66—Madrid. Los medicamentos, se remiten por correo, previo envío de su importe al Instituto Audet, Madrid, en sellos ó giro. 5—23 ls.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno ó dos días, 5 cents. línea, por tres ó cuatro cents. la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de forma del tipo echo a una columna, incluídos los sellos, remitidos y anuncios oficiales, á 10 cents. líneas comunicados desde 25 cents. en adelante.
A los suscritores se rebaja el 25 por 10%: pago el día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

Se publica de lunes á viernes, 7 pts. en la 1.ª y 3 en la 4.ª página.
A dos columnas 12
Mayor tamaño á precios convencionales. — A los suscritores se rebaja el 25 por 100. — Gratis á los que imprimen las «quejas» en nuestra imprenta.

Almanaque.

Setiembre, 30 días.

Domingo	1	8	15	22	29
Lunes	2	9	16	23	30
Martes	3	10	17	24	31
Miércoles	4	11	18	25	
Jueves	5	12	19	26	
Viernes	6	13	20	27	
Sábado	7	14	21	28	
Lunes 9	VALIDA PURSTA.				
Sol	5 33 t.	6 23 t.			
Luna	4 20 t.	1 43 m.			
Plenitudo á la 1 y 48 mts. t. en Piscis.—Borrascas.					

Boletín religioso.

Santoral.—Mañana: s Gorgonio mr. y sta. María de la Cabeza.
Jubileo.—Mañana: en la iglesia de S. Bartolomé y se aplica por D. Tomás Séiquer y D.ª María del Loreto Ruiz, misas de medias horas, y en la de Sta. Clara por doña María del Olmo Hernández, misas de medias horas.

Espectáculos.

TEATRO ROMANA.
Función para esta noche á las 3 y media.—La zarzuela en 2 actos: *Las hijas del Zobeado* y la en un acto *El gorro frigio*.
CIRCO AN ILIOTTI.—Plano de San Francisco frente á la Audiencia.
Funciones para hoy por la compañía acrobata, gimnástica, cómica y equilibrista. A las 4 de la tarde y á las 9 de la noche.

ANuncios.

DENTIFICINA INFALIBLE.

Preguntad á millares de madres y os dirán que han curado á sus pequeños en la agonía, que los veían espirar, y les han salvado con estos polvos prodigiosos. No hay niño que muera de la dentición si los usa, por mal que se encuentre; hacen brotar la baba suprimida, cortan la diarrea que les angustia, les quitan las erupciones de la boca que les molesta, les arregla el estómago, les hace arrojar la flema, impide los ataques de alfería, y por fin atiende á todos los accidentes que ocurren en la dentición penosa y difícil, brota de fuertes dentaduras Caja para seis días cuesta 12 reales, y se remite por 2 reales mas. Madrid, calle Sacramento, 2, botica de Fernández Izquierdo, y al por mayor plaza de la Villa, 4, laboratorio de F. Izquierdo, Madrid; en todas las boticas y droguerías de Murcia y Cartagena y particularmente en esta capital Ferrer y hermanos, y en las principales farmacias y droguerías. ASEGURARSE QUE SEAN LEGÍTIMAS DE FERNANDEZ. PUES HAY QUIEN LAS IMITA.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa
La única que cura los flujos recientes ó crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito.
Paris, en casa de J. FERRE, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

ENFERMEDADES SECRETAS
CAPSULAS RAQUIN
Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris
Curan sin excepción los flujos agudos ó crónicos. La Academia ha obtenido 100 Curas sobre 100 enfermos tratados.—Exíjase la Firma de Raquin y el Sello oficial del Gobierno francés.
FERREZ-ALBESPEYRES, 78, Post-Denis, Paris, y en todas las Farmacias del Globo.

ANUNCIO
El bazar Clausel, se traspasará con permiso del dueño de la casa en 45,000 reales, con todas las existencias de generos que en él hay Anqueleteria y demás utensilios del establecimiento.
El local no puede ser mejor y punto centrico; lleva 23 años de existencia y susceptible de muchas mejoras en unas manos entendidas.
Pago al contado.
CLAUSEL
CALLE DE LUCAS

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
PASTILLAS Y POLVOS PATERSON
de BISMUTO Y MAGNÉSIA
Recomendados contra las Afecciones del Estomago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Vómitos, Eructos y Cólicos; regularizan las Funciones del Estomago y de los Intestinos.
Exíjase en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD.
Agh. DETHAN, Farmacoutico en PARIS

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT** DE PARIS
no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le conviene, segun sus ocupaciones. Como el causancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

Extracto compuesto de **Zarzaparrilla** del **Dr. Ayer**
MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona
Cura radicalmente la escrófula, herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada á tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las eminencias médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparada por el **DR. J. C. AYER Y CA., LOWELL, MASS., E. U. A.** Agentes generales en España. **VILANOVA HERMANOS Y C.ª**, Barcelona

NO MAS CALENTURAS
Las pildoras de RIAZA de Pérez Negro, es el remedio mas seguro conocido hasta el dia, para curar RADICALMENTE las fiebres intermitentes ya sean tercianas, cuartanas ó cotidianas. El éxito extraordinario que ha alcanzado en toda España es la garantía mas segura de su eficacia.
Se encuentran de venta en todas las mejores farmacias al precio de 5 pesetas la caja, de 80 pildoras y 3 pesetas la media caja con 40.—En Murcia, farmacia de los Sres. Pino y Vivo, Martinez, Cortina, Farmacia catalana y demas farmacias y droguerías.
Alhama, Sr. Rodríguez.—Bullas, Sr. Martinez Valero.—Cartagena, Sr. Rizo (droguería).—Lorca, señor Sastre, y en Madrid, en casa de su autor, Ruda, 14, farmacia de Pérez Negro.

4181 **GOTA, REUMATISMOS, DOLORES**
SOLUCIÓN del Doctor Clin
Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — Premio Montyon.
La Verdadera Solución CLIN de Sulfato de Sosa se emplea para curar:
Las Afecciones Reumáticas agudas y crónicas, el Reumatismo gotoso, los Dolores articulares y musculares, y todas las veces que se quiera calmar los padecimientos ocasionados por estas enfermedades.
La Verdadera Solución CLIN es el mejor remedio contra los Reumatismos, la Gota y los Dolores.
Enajase la Verdadera Solución de CLIN y Cl.ª de PARIS, que se halla en las principales Boticas y Droguerías.

TARJETAS DE VISITA
Se hacen en la imprenta de este periódico, desde el infimo precio de 2 pesetas el 100 en adelante.
Imprenta de LA PAZ

LA MARGARITA EN LOECHES

antibiótica, antiherpética, antiescrofulosa, antisifilítica y reconstituyente.
Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años lo demuestra.
No confundir la botella de la *La Margarita*, con la otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.
En competencia *La Margarita* con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fue declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

Unico gran diploma de honor

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.
Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado médico Dr. D. Manuel Saenz diez acudiendo á los copiosos manifiestos que las nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que *La Margarita de Loeches* es entre todas las conocidas y que se anuncian de publico, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y la única que contiene carbón de ferros y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tiene las aguas de *La Margarita* doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que hallan todos sus componentes, que las constituye en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, tumores rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Madrid, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.
En el último año se han vendido mas de dos millones de purgas.

NO MAS HERPES
La pomada y cecena anti herpética de Bolla preparada por el **Dr. Borrell** curan de un modo prodigioso la herpes y demás enfermedades de la piel, por inveteradas que sean. Son tan eficaces las virtudes de estos remedios, que se han curado con ellos personas que tenían muy arraigadas las herpes y que cada verano tenían que tomar baños y aguas sulfurosas sin lograr su curación.—Se venden en las principales boticas y droguerías de Murcia.
Los pedidos han de dirigirse á **Borrell Hermanos**, Asafo, 52, Barcelona.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES
POR MEDIO DE EL Elixir, Polvo y Pasta Dentíficos DE LOS **RR. PP. BENEDICTINOS** de la ABADIA de SOULAC (Gironde) Prior **DOM MAGUELONNE** DOS MEDALLAS DE ORO Bruselas 1880 — Londres 1884 LAS MEJORES RECOMPENSAS INVENTADO **1373** POR EL PABLO BOURBAUD
«El empleo cotidiano del Elixir Dentífico de los RR. PP. Benedictinos en cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita las caries fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.
«Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalados esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.
Elixir 2/50, 5/10; Polvo 1/75, 2/50, 3/50; Pasta 1/75, 3/50.
Elixir el 1/2 lit. 1/4, Litro 2/5.
Casa fundada en 1167. Agente General: **SEGUIN**, 3, Rue Bayard, Depósito en todas las buenas Perfumerías, Farmacias y Droguerías»